

ingleses a la isla de Fuerteventura, que fueron derrotados por los majoreros después de las batallas de Tuineje (13 Octubre) y Llano Florido y Tamacite (24 Noviembre). En el retablo de la iglesia de Tuineje unas pinturas recuerdan esta proeza. Todos los años se celebra el 13 de Octubre la Fiesta Jurada³.

Llegó a su Catedral de Canarias el 2 de Febrero de 1741. El acta del Cabildo del día siguiente dice: «*En este Cabildo habiendo propuesto el Señor Deán Don Manuel Massieu la noticia de hallarse en su Palacio Episcopal desde anoche Jueves dos del corriente el Ilustrísimo Señor Don Juan Francisco Guillén de su arriba de Cádiz ...*».

El acta tiene la siguiente nota marginal:

Al arribo del Ilustrísimo Señor al Castillo del Puerto de la Luz de esta Ciudad por la noche del Jueves dos del corriente, después de las oraciones por el contratiempo de haber perdido la embarcación el rumbo de entrar en le Puerto y, estando todo el día tras la Isleta dando bordos sin poder tomar el Puerto, que fue necesario que el Señor Gobernador de este Obispado Don Pedro José Cabrera, que estaba en el Puerto aguardando a su Ilustrísima, mandó se despachasen lanchas de tierra para desembarcar a su Ilustrísima por el Confital, que se logró con facilidad, aunque muy quebrantados a su Ilustrísima con este suceso, tanto que, estando ya en el castillo de la Luz tomando refresco a que al mismo tiempo desembarcó de Cádiz con su mujer el Señor Regente Don Tomás Pinto, se le aumentó más quebranto por no poder descansar ni mantenerse en el Castillo hasta el siguiente día que fuese la Diputación de este Cabildo, y fue preciso que por el dicho Señor Gobernador viniese un propio con papel del Señor Prior Don Pedro Alfaro, Presidente de la Diputación de este Cabildo, expresándole debía su Ilustrísima venirse la misma noche a su Palacio con beneplácito de la Diputación, y hasta tener respuesta de su papel, se mantenía su Ilustrísima en el Castillo, y respondiéndosele por el Señor Don Pedro de Alfaro, que lo participó primero al Señor Deán, que el Cabildo no tendría disgusto alguno, si no mucha complasencia, el que su Ilustrísima venga al descanso de su Palacio. Con esta respuesta lo ejecutó así y entró en esta Ciudad a las once de la noche y se suspendió el ir la Diputación al Puerto.

El mismo año de la llegada del obispo Guillén, en 1741, el pueblo herreño renovó el voto de sus mayores de bajar la Virgen de Los Reyes cada cuatro años, como un acto de devoción y de rogativas por la lluvia⁴.

En Junio de 1743 tuvo lugar el ataque a Gran Canaria de cinco navíos de la escuadra inglesa, al mando del almirante Windon, después de haber atacado a San Sebastián de La Gomera. El Obispo a caballo animó y reconfortó a las milicias con abundantes víveres durante los tres días de asedio, cuya heroica conducta mereció la felicitación del Rey Felipe V por medio de su Secretario de la Guerra el Marqués de la Ensenada:

³ Bermúdez Suárez, Felipe: «Fiesta Canaria» (Las Palmas, 1991).

⁴ Bermúdez Suárez, Felipe: obra citada.